

## L'eau, l'environnement, et l'avenir de la raffinerie à la CLIE

**L**a Commission Locale d'Information et d'Échange du Pôle Pétrochimique qui s'est déroulée le 6 septembre sur le site de l'Aubette avait pour thème "l'eau". Rappelons que ces réunions, créées en 2001, ont lieu 3 fois par an et ont pour but d'informer les associations environnementales, les élus des communes, les riverains, des conséquences de l'activité industrielle sur le milieu et la population dans un désir de transparence. Deux invités cette fois : Le Cèdre, association à mission de service public créée pour améliorer la lutte contre les pollutions accidentelles, et le GIPREB, syndicat mixte pour la réhabilitation de l'Étang en la personne de son directeur Raphaël Grisel.

Éric Meslé, directeur du site, est intervenu en début de réunion pour une présentation générale et pour faire le point sur l'avenir du site de la raffinerie, fermée depuis 2014. La "revitalisation est en marche" a-t-il affirmé. Deux projets d'implantation sur la zone de Vaines, d'une usine de finition et de stockage automobile Charles André (GCA) et d'une plate-forme logistique du groupe Bayre, filiale d'AXA, destinée à stocker des produits industriels ont été acceptés lors d'une réunion en préfecture en juillet. Ces deux projets seraient à l'origine de la création de 200 emplois environ.

Rappelons la position des élus à leur sujet avant l'été: ils considéraient qu'ils ne répondraient pas aux attentes en matière de nombre et de qualification des emplois ni de ressources financières pour la commune. Éric Meslé, a poursuivi en annonçant le début de la démolition de la raffinerie avant la fin de l'année, après l'opération de désamiantage. "Ce démantèlement permettra



La commission locale d'information et d'échange se penche sur l'avenir de la raffinerie.

/PHOTO Y.B.

de rendre des terrains disponibles pour le développement de l'activité industrielle en 2019-2020", a-t-il précisé.

### Des projets avec Eiffage et Bayre sont en attente

Patrick Galzy, Responsable Hygiène, Sécurité, Environnement et Qualité de l'entreprise a ensuite entrepris de dresser le bilan eau de l'année écoulée. Il a développé son exposé sur les différentes origines de l'eau nécessaire à l'activité du site, les 4 points principaux de rejets, les auto-analyses de l'entreprise et leurs résultats, les contrôles inopinés faits par la Police de l'Eau, Agence de l'Eau et la Dreal. Sa conclusion montre le respect global des seuils réglementaires de matières en suspension et de DCO

(demande chimique en oxygène), la qualité de l'eau analysée et l'absence d'impact des rejets sur la matière vivante dans l'Étang. Seule la présence d'hydrocarbures anciens, remontant aux premiers temps de l'activité de la raffinerie, a été relevée dans les sédiments profonds.

Raphaël Grisel du Gipreb a présenté le syndicat mixte qu'il dirige et son action et confirmé l'absence de problèmes sanitaires dans les eaux de l'Étang. L'actuelle dégradation de la lagune provient de son déficit en salinité. S'il y a une reconquête depuis 2005 des plantes aquatiques, il n'en est pas de même des animaux dont le faible nombre d'espèces confirme la profonde détérioration du milieu. L'association Le Cèdre,

"Centre de Documentation, de Recherche et d'Expérimentation sur les pollutions accidentelles des eaux créée à la suite du naufrage de l'Amoco Cadiz en 1979 à Brest, a présenté son action depuis cette date et ses objectifs de formation, d'intervention et d'analyses. Aujourd'hui le danger de pollution des mers et des rivages est plus lié au transport de marchandises dangereuses que des hydrocarbures. La CLIE s'est terminée par la visite de la source Canourgue. Le 9 septembre des bénévoles de Lyondellbasell ont engagé, avec des associations, des actions éco citoyennes sur les pourtours de l'Étang de Berre et en Camargue dont le nettoyage des rives de l'Étang.

Y.B.